

# unidad latinoamericana pese a diferencias

En un foro en Panamá el Presidente electo dijo que la región “ha estado estancada por falta de carácter (...) Han fallado los gobiernos de todos los signos”.

Matías Gatica Lindsay

**E**l Presidente electo José Antonio Kast participó por primera vez en un encuentro como representante del país. Lo hizo en el Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe 2026 en Panamá, donde llamó a la unidad latinoamericana, pese a diferencias políticas e ideológicas.

En sus 11 minutos, Kast invitó a las 25 comitivas presentes, entre ellos los presidentes de Brasil, Lula da Silva; de Bolivia, Rodrigo Paz; y de Ecuador, Daniel Noboa, a su asunción el 11 de marzo; y luego se refirió al momento de la región.

“La situación de América Latina no admite eufemismos. Nuestra región no ha estado estancada por falta de ideas, ha estado paralizada en muchos lugares por falta de carácter”, dijo. “Millones de latinoamericanos siguen atrapados en la pobreza, en la informalidad, en la inseguridad y en el miedo. Y eso no



KAST INVITÓ A LOS MANDATARIOS ASISTENTES AL CAMBIO DE MANDO.

es una paradoja académica, esto es un fracaso político”, insistió.

En ese sentido sostuvo que “quiero hablar de una unidad, pero no como una consigna emocional, sino como una obligación institucional (...) La unidad no significa renunciar a lo que uno cree, significa entender el lugar que uno ocupa cuando gobierna. Un presidente no administra una trinchera, un presidente lidera una nación”.

Luego destacó la reu-

nión que sostuvo Da Silva. “Con él he tenido diferencias. En esa mesa no se sentó el candidato presidencial que salió electo, ni (el que) tiene en cabeza una disputa ideológica”, dijo, agregando que lo hicieron dos presidentes “pensando en cómo defendemos los intereses de nuestros pueblos”.

En esa línea planteó que “algunos países estamos estancados porque se ha tolerado demasiado tiempo la mediocridad, la improvisa-

ción y la excusa permanente (...) Han fallado los gobiernos, de todos los signos y esto es transversal”.

Kast agradeció además al presidente de Bolivia, Rodrigo Paz, quien ofreció los puertos terrestres de su país para que Chile se conecte con Brasil en un corredor bioceánico.

Antes, Kast destacó la cita con Lula asegurando que “trasciende cualquier diferencia política o ideológica que podemos tener, porque lo que nos mueve a todos es mejorar la calidad de vida de nuestros compatriotas”. En ese aspecto dijo que hablaron de corredores en el sector “y mucho de energía renovable”.

Por X, Lula contó que abordaron “la necesidad de promover la estabilidad regional, fortalecer la seguridad pública e intensificar las acciones conjuntas para combatir el crimen organizado, reconociendo la importancia de la cooperación para enfrentar desafíos comunes”. Agregó que espera una cita de cancilleres en los próximos meses. 🇨🇵



## INE estima que la población llegará a 20 millones

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) dio a conocer ayer los resultados de las Estimaciones y Proyecciones de Población, base 2024 (EPPP 2024), en la que reveló que en junio de este año la población en Chile superará los 20 millones de personas.

En concreto, el organismo aseguró que la población llegará a 20.150.948 personas y que alcanzará su punto máximo en junio de 2035 con 20.643.490 habitantes.

Sin embargo, afirmó que a partir de ese año la población se irá reduciendo paulatinamente hasta llegar a los 16.972.558 habitantes hacia mediados de 2070. De hecho, señaló que se proyecta que a partir de 2028 las defunciones superen a los nacimientos.

En esa línea el INE indicó que espera que la nata-

lida  
nive  
jos  
sa  
(TG  
1,06  
dio  
0,92  
red  
sald  
diar  
bili:  
des  
ha  
piré  
que  
do,  
las  
más  
tota  
año  
7,29  
hab  
yor  
nor  
204  
a la



El Ministerio Público resolvió abrir una nueva investigación derivada de la llamada Trama Bielorrusa para indagar a parlamentarios que eventualmente podrían ser parte del caso que, en general, involucra al consorcio Belaz-Movitec, sus abogados Eduardo Lagos y Mario Vargas y a conservadores de bienes raíces, entre otros. La indagatoria quedó a cargo del fiscal regional de Aysén,

## Trama Bielorrusa: Abren indagatoria a senadora

imputado Lagos declaró ante la Fiscalía que Carvajal recibió 300 millones de pesos por apoyar la nominación de Yamil Najle como conservador de bienes raíces de Chillán. La parlamentaria es pareja Gabriel Silber, el exdiputado DC que a su vez es socio del

investigación desformalizada y con carácter de reservada que involucra a “a altos cargos públicos de nuestro país”.

La declaración de Lagos ha resultado controvertida, pues acusa que lo revelado no se incorporó a la trama original en que se

quienes están imputados por supuestamente recibir dinero por un fallo que favoreció a la empresa bielorrusa Belaz-Movitec, que obligó a Codelco a pagarle 17 mil millones de pesos.

Esta controversia de Lagos será revisada en una audiencia en febrero,

y lo  
los  
Con  
tado  
(  
cua  
ta n  
me  
pio  
tea  
me  
mo  
Gah  
Wal